

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothee de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothee, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[14. Bruxelles, Vendredi 17 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot](#)

14. Bruxelles, Vendredi 17 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

Les mots clés

[Circulation épistolaire](#), [Conversation](#), [Diplomatie](#), [Diplomatie \(France-Angleterre\)](#), [France \(1848-1852, 2e République\)](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 ; empereur de Russie\)](#), [Relation François-Dorothee \(Politique\)](#), [Réseau social et politique](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet. □

Présentation

Date 1854-03-17

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3691-3692 , AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

14. Bruxelles Vendredi le 14 Mars 185

Il se fait un grand travail pour disposer mon empereur à se reconnaître satisfait, le

cas échéant de l'émancipation religieuse et civile des Chrétiens à laquelle la France & l'Angleterre travaillent activement à Constantinople. Il serait fort utile que vous m'en disiez un mot dans votre prochaine lettre. De ces paroles qui frappent et comme vous seul savez les dire. Beau rôle à jouer que de rendre la paix au monde, et d'attester par là que ce n'est ni son ambition ni son amour propre dont il recherchait la satisfaction. S'il dit " Je suis content & je le prouve en sortant des principautés", tout est fini, tout le monde est heureux, & si l'Angleterre osait ne pas être satisfaite c'est contre elle qu'on se retournerait. Voilà l'opinion de mon long tête-à-tête l'autre jour. Le Roi a reçu une excellente lettre de mon empereur. Elle atteste son désir à présent, toujours de faire la paix. J'y vois ainsi une grande confiance dans les opinions du roi.

Je vous prie causez avec moi familièrement sur le texte que vous dis. Grand à propos. Voici votre lettre et vous me dites tout juste ce que je vous demande. Cependant je veux encore ; même familiarité de style, et puis du stimulant sans rien de blessant. J'ai envoyé votre N°16 qui était bon et utile, la critique de nos prières. Il faut que nous écoutions la vérité. S'il n'y avait pas des sifflets j'enverrai celle-ci aussi. Les autographes font toujours meilleur effet que les copies quand il n'y a rien de préparé, ainsi pas de princesse.

Votre projet de visite m'enchanté ! Barrot vient me voir souvent, & me prie de vous offrir ses hommages. Vous le confondez avec son frère. Il n'a jamais été député. Il s'appelle Adolphe et a longtemps servi sous vos ordres, il parle de vous avec beaucoup de respect et de reconnaissance. Lord Howard vient beaucoup aussi, je suis très bien avec tous les deux. Ils ne voient plus du tout Chreptovitch & Kisseleff. Celui-ci a fini avec moi complètement ; c'est incroyable. Vely Pacha est ici logé sous le même toit que moi et toute la Russie car il y a K. Hélène, mon fils & deux autres familles Russes. Lady Palmerston m'écrit de bonnes lettres affectueuses. Ah que je vais me réjouir de vous recevoir. Comme je me sens triste du présent, de cet avenir si incertain si sombre, car je n'ose rien espérer, les proportions de cette guerre peuvent devenir énormes. Cela fait frissonner. Brunnow n'est pas arrivé encore. Dépêches et lettres s'attendent. Adieu. Adieu. Merci mille fois de Cromwell.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857), 14. Bruxelles, Vendredi 17 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot, 1854-03-17.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 09/05/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5100>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreVendredi le 17 mars 1854

Lieu de destinationParis (France)

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionBruxelles (Belgique)

Information Bibliographique

Titre	Auteur	Date	Lien
Histoire de la République d'Angleterre et de Cromwell: 1649-1658	François Guizot	1854	
Notice créée par Marie Dupond Notice créée le 17/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024			

«J'en reviendrai Mercredi matin. Mon projet
est ensuite de partir le 27 Mars et d'aller
passer cinq jours avec vous, jusqu'au 1^{er} Avril
au soir, d'un Jeudi à un Jeudi. On vint
assez ne voir le Jeudi soir, et je ne veux
pas y manquer souvent. J'espère que rien
ne dérangera mon projet, et qu'il vous
conviendra, comme à moi. Adieu, Adieu,

P.S. On m'assure que les nouvelles de Constantinople
sont que la négociation en faveur des Chrétiens
est bien d'être aussi avancée qu'on le dit.

On dit qu'on donne en jours derniers le Roi
de Rome, on affirme que son fils Napoléon
n'a pas peur, et d'écarter à son père que, dans
les fonctionnaires Impériaux, il y avait tant
d'ennemis de leur droit héréditaire qu'il ne
voulait pas se mêler à eux.

Le Roi de Naples se prêtait à tout
ce qu'on voudra de lui; mais il a de nombreux
à être débarrassé de M^{rs} de Neuchâtel qui
intriguent trop ouvertement pour le, Murat.
Dela le remplacement de Neuchâtel par de la Comte.

14.) Brumelles Vendredi 14th
Mar 1854.

il se fait un grand travail
pour diriger mon Empire
à se reconnaître satisfait, le
car ici, de l'union:
patrimoine reliquum de ce
des phéniciens à laquelle la
jeune et l'ancien travail.
: tout activement à fontaine
: temple. il serait fort
utile que vous m'adressiez
un mot dans votre prochain
lettre. de ces paroles qui
trouvent, et croient vous
sont sans les dire. Bien
c'est à jours que de rendre
la paix au monde, et

d'attentes par là que ce soit
ni son ambition ni son amour
propre dont il recherche la
satisfaction. S'il dit "je suis
content de je le gromme un
portant des principes", tout
est fini, tout le monde est
humain, et si l'ambition n'est
ni par être satisfaite c'est
contre elle qu'on se reboute.
Voilà l'opinion de mon
bruy tête à tête l'autre jour.
Le roi a reçu une excellente
lettre de mon supérieur. Elle
atteste son droit apaisant
toujours, de faire la paix.
j'y vois aussi une grande
confiance dans les opinions

du roi. je vous prie
carré avec votre famille
surtout mes enfants pour
vous dire

grand à propos. Voici
votre lettre et pour un dit
tout juste ce que je vous
demande. cependant
je ne me rassure; un
facilités de style,
et puis de stimuler
sans rien de blessant.
j'ai revu votre lettre
qui était bonne et utile, la
critique de nos jours. il
faudrait que votre écriture
la vérité. S'il n'y avait

par des riffslets j'aurais été
si aussi. Les autographes
font toujours excellent effet
sur les copies quand il n'y
a rien de préparé, ainsi, par
de préférence.

votre projet de visite en
chacote!

Darval vient me voir
souvent, à une fois de vous
offrir ses hommages. Vous
le confondez avec votre
il n'a jamais été député. il
s'appelle Adolphe et a long-temps
écrit avec son ordre, il parle
de vous avec beaucoup de
respect et de reconnaissance

Lord Howard vient beaucoup
aussi, j'ai reçu très bien de son
bon d'usage - ils ne voient plus
du tout (levez. 2 K. indif.
celui-ci a fini avec moi
complètement, c'est incroyable.
Vely Sacha est ici logé sous
le même toit que moi et
toute la russie car il y a K.
Hilmi, mon fils & deux
autres familles russes.

Lady Saluerton m'écrit
de bonnes lettres, affectueuses.
oh que j'ai vu une rigueur
de votre revue! vraiment j'
un peu triste de partir,
de cet avenir si incertain
si sombre, car j'ai vu

rien espérer. En proportion
de cette jeune jeunesse
devenez Ecossais! cela
fait frissonner.

Wormon si est par
arrivé encore. Depuis et
lettre ? attendent. adieu
adieu. J.
mille mille fois de (prouver)

15/ Wormon, le 18 Mars 1854. ³⁶⁹³

je vous ai écrit hier par une
occasion. aujourd'hui occasion
soudain hélien i'ont toujours plus
incertain et plus l'air que la
porte, et comme je ne suis
compromis par un diable
jusqu'à présent, parce que je
peux très bien, on me dit
quelquefois. Trop bien - j'en
susciterai à l'ordinaire.

rien de nouveau. mon
œuvre a ruiné l'ordre de
l'Etat à Berlin, cela me fait
plaisir. il est évident que le
rappel était de la bouderie
pour la force de presque, et que
l'ordre contraire provenait de